

## LA COLMENA

## No sin preguntas

**A** CABO de ver en Twitter que más de cuarenta medios y organizaciones se han sumado ya al manifiesto *Sin preguntas no hay cobertura*. Más de cuatro mil periodistas de toda España están mostrando su "indignación" ante el rechazo de muchos políticos a admitir réplicas; una actitud que consideramos "inconstitucional", una falta de respeto al criterio informativo y "una manipulación inaceptable". Nos indignamos "ante los reiterados intentos de presión sobre el trabajo profesional de los periodistas". Denunciamos a quienes se refugian en el 'hoy no toca' porque nos convierten en taquígrafos y desvirtúan los principios más básicos de la profesión. Nos plantamos ante quienes quieren volver al periodismo folletinesco y de propaganda.

Me sumo... Pero con matices. Está bien que aprovechemos la campaña electoral para lanzar el debate y mantener un pulso a quienes nos gobiernan olvidándose, demasiadas veces, que están obligados a rendir cuentas ante los ciudadanos. Olvidándose de que nosotros somos simples intermediarios, no *el enemigo*, y que nues-

Magdalena Trillo

DIRECTORA DE GRANADA HOY

mtrillo@granadahoy.com



tro trabajo es cuestionar, desconfiar, poner en aprietos, interpelar. Es el juego democrático.

Sin embargo, no son los políticos los únicos que distorsionan las reglas del periodismo: ¿nos sometemos a empresarios, banqueros y jueces? ¿hacemos una excepción con los 'Mou' del deporte y nos tragamos las insolencias y extravagancias de los artistas? Y no es sólo en campaña cuando tenemos que ser guerreros. Casi al contrario; los políticos se ponen ahora la careta de la felicidad, son amables, cercanos, pacientes y acceden a (casi) todo. Será distinto a partir del 22-M. Pensemos en Francisco Camps cuando, a pesar de todo el escándalo de corrupción del Gürtel, los ciudadanos lo pre-

mien reforzando su mayoría en Valencia... Se lo podrá permitir (casi) todo. Quedémonos en Granada. Nada hay nada más difícil que conseguir una entrevista con Torres Hurtado. Seamos francos: no le hace falta. Se puede negar a (casi) todo. ¿Por qué exponerse a debatir con Paco Cuenca si la duda no es otra que cuánto ampliará su mayoría absoluta y si será suficiente para situar a Sebastián Pérez en Diputación?

Por su puesto que el *código de malas prácticas* no es generalizable (no todos son iguales) ni es exclusivo del PP. ¿Han olvidado ya los meses de incertidumbre de ZP sobre su retirada y sus secretitos con Bono? ¿Hay alguien más hábil en no contestar que Rubalcaba? ¿Alguien más borde que Blanco? ¿Alguien que haya ninguneado más a los medios en las últimas semanas que Carme Chacón?

Miremos ahora al otro lado de la noticia. No es la primera vez que un compañero de un gabinete de prensa me confiesa el sinsentido de las comparecencias cuando los periodistas que se sientan al otro lado de la mesa parecen autistas. Toman nota y se largan; cogen el primer

corte útil y desenchufan los micrófonos. Ni una pregunta. Ni una cuestión incómoda. Quienes se exponen a interpelar, tal vez se vean obligados a sufrir las miradas de frustración de más de un compañero que estaba levantándose... Desde luego, no es éste el camino para prestigiar nuestra profesión y hacernos valer.

*#sinpreguntasnohaycobertura* es una excusa perfecta para que reflexionemos, todos, sobre el papel que de verdad estamos ejerciendo como garantes del derecho a la información. Pero ni es la solución ni creo que debamos aplicarlo de forma generalizada. Imagínense que comparece don Juan Carlos para comunicar su renuncia a la Corona y dice la Casa Real que no hay preguntas. ¿No informamos? Soñemos con una *rueda de prensa sin preguntas* de ETA en la que anuncien la entrega de las armas... ¿Ponemos nuestras exigencias por encima de nuestra obligación y responsabilidad como periodistas? ¿Situamos nuestro orgullo por encima de los intereses de nuestros lectores? Empecemos (todos) por creer en lo que hacemos y exijamos, siempre, pero con sentido común.

## MIRADA URBANA



MIGUEL RODRÍGUEZ

## Tiempos cambiantes y con oscilaciones

La gente está como loca esperando que llegue el buen tiempo. Las cabañuelas no han salido este año, porque ha llovido en Semana Santa, en Cruces y a este ritmo, el Corpus también estará pasado por agua. Salió el sol unos días como amago de primavera, pero ahí se quedó la cosa. Desde entonces la ciudad se despierta mirando al cielo para saber si tiene que coger o no el paraguas y el jersey o puede ya estrenar la camiseta de H&M.

## EN LA TRASTIENDA

## Políticos en la feria

**P**OCAS veces se ha visto a tantos políticos en la inauguración de una feria del libro. Tantos y con tanto interés por hacerse notar. Por regla general, el pregón de la feria pasa casi desapercibido para los gobernantes, excluidos los responsables de cultura. El viernes por la tarde, sin embargo, unas horas después de iniciada la campaña electoral, fue digna de ver la apretada procesión cívica que recorrió la Carrera de la Virgen de cabo a rabo y a paso de marcha solemne. Es verdad que los integrantes no mostraron demasiado interés por las casetas ni por las novedades pero, en compensación, pasearon lentos, ufanos, dejándose querer por los compradores que examinaban las últimas ediciones en los quioscos. Misterios de la campaña.

## ALTO Y CLARO

## Cheques y chotos

**L**os candidatos se esfuerzan en captar la atención de los ciudadanos y para ello recurren a las propuestas más peregrinas. Mientras el andalucista Jesús Valenzuela reedita los mitinchotos (que consiste en guisar y compartir un cabrito al ajillo por cada acto electoral) e incluso a los mitin-caldos, el PP incita a sus alcaldes a implantar en sus pueblos el cheque-bebé municipal y pagar entre 300 y 1.500 euros por cada nuevo hijo. Se suelen quejar con razón los alcaldes de las muchas competencias atribuidas a los ayuntamientos y del escaso presupuesto. Urbanismo, educación, mantenimiento, limpieza, policía, etcétera. Ahora, además, quieren sumar la competencia de la natalidad. Dada la situación económica más justa sería aunar ambas ideas y lanzar el cheque-choto.

## PALMAS Y PITOS

## José Antonio Lorente

El departamento de Identificación Genética de la UGR está ultimando un programa para buscar niños desaparecidos que será distribuido gratuitamente, a partir del año que viene, en diez países. El proyecto pertenece al programa DNA-Prokids.



DIRECTOR DEL DNA-PROKIDS

## J. E. Ruiz-Doménec

El historiador granadino, especialista en la Edad Media, fue el encargado de pregar la décimo tercera edición de la Feria del Libro que también reconoció a título póstumo al novelista Felipe Romero.



HISTORIADOR

## Domingo Sánchez-Mesa

La Facultad de Comunicación y Documentación cerró el II Curso en Medios Audiovisuales y Periodismo que ha contado en esta edición, entre otros, con Alicia Montano, directora de 'Informe Semanal'.



CATEDRÁTICO

## Juan Mar

Ha permitido las obras de una central eléctrica en el término municipal de Castril pese a que su construcción puede estar afectando al patrimonio histórico de la localidad.



ALCALDE DE CASTRIL